



**Feuille d'information de la paroisse
Saint-François d'Assise de Cestas**

Cestas, Canéjan, Le Barp, Toctoucau

Tel 05 56 78 82 44

Courriel : paroisses@catholaforet.fr

Site : <http://catholaforet.fr>

Samedi 29 et Dimanche 30 juin 2024 – 13^e dimanche du Temps Ordinaire — Année B

HOMÉLIE DE PAUL VI

Malheur à moi si je n'annonçais pas l'Évangile ! Car c'est par lui, par le Christ lui-même, que j'ai été envoyé pour cela. Je suis apôtre, je suis témoin. Plus le but est éloigné, plus la mission est difficile, plus est vif l'amour qui nous pousse. Je dois proclamer son nom : Jésus est le Christ, le Fils du Dieu vivant. C'est lui qui nous a révélé le Dieu invisible, c'est lui qui est le premier-né de toute créature, c'est en lui que tout subsiste. Il est le maître de l'humanité et son rédempteur ; il est né, il est mort, il est ressuscité pour nous.

Il est le centre de l'histoire du monde ; il nous connaît et nous aime ; il est le compagnon et l'ami de notre vie, l'homme de la douleur et de l'espérance ; c'est lui qui doit venir, qui sera finalement notre juge et aussi, nous en avons la confiance, notre vie plénière et notre béatitude.

Je n'en finirais jamais de parler de lui ; il est la lumière, il est la vérité ; bien plus, il est le chemin, la vérité et la vie. Il est le pain, la source d'eau vive qui comble notre faim et notre soif. Il est notre berger, notre chef, notre modèle, notre réconfort, notre frère. Comme nous et plus que nous, il a été petit, pauvre, humilié, travailleur, opprimé, souffrant. C'est pour nous qu'il a parlé, accompli ses miracles, fondé un royaume nouveau où les pauvres sont bienheureux, où la paix est le principe de la vie commune, où ceux qui ont le cœur pur et ceux qui pleurent sont relevés et consolés, où les affamés de justice sont rassasiés, où les pécheurs peuvent obtenir le pardon, où tous découvrent qu'ils sont frères.

Voilà Jésus Christ dont vous avez au moins entendu parler et déjà certainement pour la plupart, à qui vous appartenez, puisque vous êtes chrétiens. C'est donc à vous, chrétiens, que je répète son nom, et je l'annonce à tous les hommes : le Christ Jésus est le principe et la fin, l'alpha et l'oméga, le roi du monde nouveau, l'explication mystérieuse et ultime de l'histoire humaine et de notre destinée ; il est le médiateur et pour ainsi dire le pont entre la terre et le ciel. Il est, de la façon la plus haute et la plus parfaite, le Fils de l'homme, parce qu'il est le Fils de Dieu, éternel, infini, et il est le fils de Marie, bénie entre toutes les femmes, sa mère selon la chair, notre mère par notre participation à l'Esprit du Corps mystique.

Jésus Christ ! Souvenez-vous : c'est lui que nous proclamons devant vous pour l'éternité ; nous voulons que son nom résonne jusqu'au bout du monde et pour tous les siècles des siècles.

LA NUIT DES ÉGLISES DU 23 JUIN AU 3 JUILLET 2023

Exposition : Peinture, sculpture, céramique, dans l'église de Cestas jusqu'au dimanche 30 juin.

Le samedi 29 juin

la paroisse Saint François d'Assise de Cestas propose deux choses :

- **Visites** de chaque église de la paroisse, entre 15h et 18h.
- **Concert** à 20h30 en l'église de Cestas

Libre participation

La nuit des églises

L'Orchestre Flûtissimo
sous la direction de Serge Rayer
&
l'Ensemble vocal La Villanelle
sous la direction Marie-Christine Nouel-Barthaburu
présentent

Requiem et autres compositions... de Fauré

CESTAS
Église Saint André - Saint Roch
29 juin 20h30

Ne pas jeter sur la voie publique

LE TRI + FACILE

UN NUIT DES ÉGLISES Ensemble vocal La Villanelle

LES MUSICIENS DE SAINT FRANÇOIS

Ce samedi 29 juin, les musiciens de St François vont assurer l'animation musicale de la messe de Toctoucau.

Mais qu'est ce que ce rassemblement ?

Depuis plusieurs années, quelques adultes musiciens étaient sollicités ponctuellement pour accompagner les messes des familles. C'est donc tout naturellement, que petit à petit des collégiens ont été invités à renforcer ce groupe. Le nombre de musiciens et les instruments que nous entendons dépend de la disponibilité de chacun et varie d'un chant à toute la messe suivant l'envie et la motivation ! L'engagement n'est pas obligatoire toute l'année, pour toutes les messes festives et tous les morceaux de chaque messe ! Cela a une double utilité : soutenir l'assemblée dans sa prière chantée - n'oublions pas le vieil adage qui dit que chanter c'est prier deux fois - ; mais aussi donner une place aux plus jeunes dans nos eucharisties.

Tout le monde le sait, très souvent, les enfants et les jeunes s'ennuient à la messe, ils ne savent pas quoi faire. Et bien là, ces musiciens sont occupés car ils doivent bien suivre la messe pour savoir à quel moment ils interviennent. A l'instar des servants d'autel, leurs diverses participations aux messes leur offrent une formation liturgique tout en nourrissant leur foi au contact de l'Eucharistie. C'est un point très positif pour ceux qui seront l'Église de demain.

Un second élément fort c'est que ces jeunes font l'expérience d'être utile. C'est une expérience fondatrice d'être utile aux autres, de partager avec eux son savoir faire.

En soutenant notre prière (comme cela est le cas pour tous les accompagnements faits par les chants et/ou par l'orgue) ils nous offrent de mieux chanter, avec plus de coeur. Ils nous offrent aussi de nous approcher de ce qui est beau. Citons le pape François s'adressant aux musiciens du concert de Noël du Vatican : "la perception et la contemplation de la beauté génèrent un sentiment d'espérance, qui rayonne également sur le monde environnant"

Bref, vous l'aurez compris, ce petit groupe offre beaucoup à notre communauté. Alors bien sûr, pour en faire partie quelques conditions sont nécessaires...

- 1/ jouer d'un instrument de musique transportable et "classique"
- 2/ savoir jouer en orchestre, ou du moins y être déjà un peu initié et
- 3/ avoir un peu de temps, le samedi ou le dimanche pour venir jouer pendant une messe (plus une répétition)

Jeunes et moins jeunes, car bien sûr les adultes sont aussi les bienvenus, si avez envie de rejoindre groupe : signalez vous au presbytère avec grand plaisir !

Psaume 29 (30)

R/ Je t'exalte, Seigneur : tu m'as relevé

Je t'exalte, Seigneur : tu m'as relevé, tu m'épargnes les rires de l'ennemi.
Seigneur, tu m'as fait remonter de l'abîme et revivre quand je descendais à la fosse.

Fêtez le Seigneur, vous, ses fidèles, rendez grâce en rappelant son nom très saint.
Sa colère ne dure qu'un instant, sa bonté, toute la vie.

Avec le soir, viennent les larmes, mais au matin, les cris de joie.
Tu as changé mon deuil en une danse, mes habits funèbres en parure de joie.

Que mon cœur ne se taise pas, qu'il soit en fête pour toi,
et que sans fin, Seigneur, mon Dieu, je te rende grâce !

AGENDA DE LA SEMAINE

Dimanche 30 juin	10h30 Presbytère du Barp	Après la messe, café offert par la paroisse pour faire connaissance, pour se rencontrer.
------------------	--------------------------	------------------------------------------------------------------------------------------

MESSES EN SEMAINE EN JUILLET ET AOUT : Uniquement le mercredi - 9h à Cestas

MESSES DOMINICALES

Samedi 6 juillet	18h Messe à Canéjan
Dimanche 7 juillet	9h30 Messe au Barp - 11h Messe à Cestas

Prions pour nos frères

Les défunts	Christiane DESMOULIN, Jeudi 27 juin à Tocutoucau Jeannette DUPOUY, jeudi 27 juin au Barp Claude BLANCHET, samedi 29 juin à Cestas
-------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

« Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix,
Là où est la haine, que je mette l'amour. Là où est l'offense, que je mette le pardon.
Là où est la discorde, que je mette l'union. Là où est l'erreur, que je mette la vérité.
Là où est le doute, que je mette la foi. Là où est le désespoir, que je mette l'espérance.
Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière. Là où est la tristesse, que je mette la joie.

O Seigneur, que je ne cherche pas tant à être consolé qu'à consoler,
à être compris qu'à comprendre, à être aimé qu'à aimer.

Car c'est en se donnant qu'on reçoit, c'est en s'oubliant qu'on se retrouve,
c'est en pardonnant qu'on est pardonné,
c'est en mourant qu'on ressuscite à l'éternelle vie. »



Prière de Saint François d'Assise